
 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

0 

  

 

 

 

 

 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; EN GIRA POR SINALOA Y SONORA: MÉXICO Y EUA TRABAJAN EN PLAN PARA 

GENERACIÓN DE ENERGÍAS LIMPIAS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, realizo la supervisión de los avances del Plan de Salud IMSS-Bienestar en Sinaloa. Rubén Rocha 

Moya, gobernador de Sinaloa, confesó que él es un chairo, del presidente Lopez Obrador,  el gobernador aseguró que cuando le cuestionan si 

está de acuerdo con alguna declaración que haya hecho el Presidente, pero sin importar si la escuchó o no, siempre responde que está de 

acuerdo con el Mandatario federal con lo que haya declarado. Le dijo al presidente que esta muy conforme con la ayda que esta dando al estado 

de Sinaloa. Yo seguido les digo, yo soy un chairo del presidente, un seguidor del presidente. El presidente Andrés Manuel López Obrador 

aseguró que Sinaloa tiene un buen gobernador. Nos conocemos desde hace muchos años. Él fue candidato de nuestro movimiento cuando 

iniciábamos, que era bastante difícil, pero poco a poco la gente de Sinaloa y de todo el país fue tomando conciencia de que era necesario un 

cambio, una transformación. Nuestro pueblo es sabio, sabe cuando hay que actuar para remediar los males. El presidente Andrés Manuel López 

Obrador, durante su gira por Sonora, anunció que durante el encuentro con John Kerry, enviado especial de Estados Unidos para el Clima, se 

planteó la posibilidad de crear un plan bilateral para la generación de energías limpias. Detalló que durante la reunión con John Kerry se planteó 

la idea de desarrollar un plan conjunto en donde participarían el canciller Marcelo Ebrard, el gobernador de Sonora, Alfonso Durazo; así como 

los titulares de la CFE y Pemex. Se habló de la posibilidad de firmar un acuerdo bilateral con este propósito, ahora que va a visitar el presidente 

Joe Biden, o sea que van a trabajar Alfonso, Marcelo Ebrard, Manuel Bartlett, Rocío Nahle, Octavio Romero Oropeza, la secretaria de 

Economía, Raquel Buenrostro. Explicó que se trataría de la elaboración del plan conjunto global sobre energía y especial el Plan Sonora, se 

hizo el planteamiento. Detalló ante el cuestionamiento sobre si aprovecharán la presencia de Joe Biden, quien vendrá en noviembre con motivo 

de la Cumbre de Líderes de América del Norte. Tras el encuentro el canciller Marcelo Ebrard dio a conocer los acuerdos luego de la reunión 

entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y John Kerry, uno de los cuales es referente a la energía y el litio en el país. 

 

                    SENADOR RICARDO MONREAL; EVITAR GUERRA SUCIA, LLAMA A LA UNIDAD DE LAS Y LOS MEXICANOS; 

 PRESENTA DENUNCIA ANTE FGR CONTRA SANSORES.   

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal, desde Pátzcuaro, Michoacán, hizo un llamado a la 

unidad de las y los mexicanos, a no hacer caso de la guerra sucia, porque nuestro país requiere de la reconciliación nacional. Destacó que han 

pasado 25 años desde que inició la lucha por la transformación de México en el movimiento que fundó el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Con la unidad, se logró la victoria electoral en 2018, pero la división, por la campaña presidencial anticipada, puede impedir que 

ratifiquemos el triunfo en el 2024. Ricardo Monreal expresó que se debe tener calma, pues México no quiere el rencor ni el odio, creemos en la 

reconciliación nacional, todos, como mexicanos, debemos estar juntos. Hizo un llamado a la ciudadanía a no hacer caso a la guerra sucia, ni a 

la confrontación de quienes buscan enturbiar, contaminar y polarizar más el ambiente, ya que el país requiere la reconciliación y se necesita que 

no se propague la ola de rencor. Dijo que todos queremos un México mejor, democrático y justo, aunque pensemos diferente. Señaló que a 

quienes tienen un carácter autónomo y opinión fundada en la razón y en la historia, se nos cuestiona y se nos señala, pero no pasa nada, por lo 

que es necesario buscar la reconciliación. El doctor aprovechó su mensaje, para invitar a las y los mexicanos para disfrutar de la celebración del 

“Día de Muertos”, que es una tradición mexicana para recordar a nuestros fieles difuntos. Por otra parte el coordinador de Morena en el Senado, 

Ricardo Monreal, presentó una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) contra la gobernadora de Campeche, Layda Sansores. 

Esto luego de que la morenista filtrara unas presuntas conversaciones entre el legislador y el dirigente nacional del PRI, Alejandro “Alito” 

Moreno Cárdenas. En las instalaciones de la Fiscalía, Monreal aseguró que confía en la FGR, además de que dijo que el fiscal general, 
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Alejandro Gertz Manero, es un hombre a quien respeta y no le pido ningún trato preferencial, solo que actúe conforme a la ley. La presente 

porque no podemos callarnos frente a la ilegalidad de la actuación de una servidora pública. Tampoco podemos aplaudirle que viole la 

Constitución y la Ley y que simplemente la impunidad la proteja y no podemos permitir que intervenga comunicaciones privadas de nadie, 

solamente mediante autoridad judicial se pueden hacer. Dijo que la denuncia no es de carácter político, sino jurídico, y que solo quiere que se 

cumpla con la Ley. Primero se integra una carpeta de investigación; los peritos determinaran si tengo o no razón; hay pruebas que se presentaron 

que son públicas y luego concluirá el ministerio público sobre la existencia del delito y como tiene fuero la servidora pública, tiene que expresar 

la Fiscalía su determinación de solicitar en la Cámara de Diputados la declaratoria de procedencia para someterla a los delitos que se han 

cometido. Monreal destacó que no espera otra cosa, sino que se cumpla con la Ley. Es increíble que se permita la violacion sistemática de la 

Constitución y de la Ley, entonces vamos a exigir, una cosa que es importante es que no voy a ceder hasta que se cumpla con la Ley. 

 

SECRETARIO JORGE ALCOCER; MODELO DE SALUD MEXICANO ES ÚNICO EN EL MUNDO 

 

El secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, durante la visita de supervisión de IMSS-Bienestar en Sonora, afirmó que el nuevo modelo de 

salud en nuestro país no existe en otro lugar del mundo, está hecho en México para las y los mexicanos; al consolidarse, logrará la integralidad 

de la atención gratuita, sin cajas de cobro, con abasto de medicamentos y cobertura con personal. Ante el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, el secretario de Salud detalló que este nuevo esquema forma parte de la federalización de la salud, en colaboración con las autoridades 

sanitarias estatales y municipales para transferir los servicios en centros de salud y hospitales a IMSS-Bienestar. Alcocer Varela abundó que el 

desafío no es menor porque es necesario romper las estructuras del financiamiento, las voces negativas, las formas de pensamiento que el 

sistema neoliberal impuso para beneficiar a quienes lucran con la enfermedad. Estamos ante un desafío histórico porque se avanza, sin duda 

alguna, hacia un sistema de salud que hoy reconoce a las personas como seres humanos, como sujetos de derecho y no como objetos de 

mercado, que no deshumaniza con la enfermedad, sino que humaniza con su contacto personal y de respeto. Acotó que como parte de las 

acciones para la transferencia de servicios en Baja California Sur, Campeche, Colima, Durango, Michoacán, Morelos, Nayarit, Oaxaca, San Luis 

Potosí, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas han revisado 340 hospitales y cuatro mil 687 unidades de primer nivel, con la 

participación de mil 147 personas servidoras públicas para verificar el tiempo que requiere su rehabilitación y los recursos a invertir. Expresó que 

la mejora en el acceso a servicios, con respeto, conforme a contextos multiculturales, requiere en cada entidad federativa y en cada comunidad 

continuar los trabajos para la homologación del modelo de atención primaria a la salud. El sistema de salud por el que trabaja el Gobierno de 

México está centrado en valores humanistas y en el principio fundamental de justicia social, con el objetivo de que las personas tengan acceso 

a servicios, que sea universal y gratuito en cualquier lugar, incluso en las zonas más remotas del país y no solo en la ciudad. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; SE REUNIRA CON SAMUEL GARCÍA MAÑANA MARTES 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, después de las críticas en contra, del gobernador de Nuevo León, Samuel 

García, adelantó que mañana martes sostendrá una reunión con el Gobernador. Samuel García expresa cómo va la relación con el titular de la 

Segob, a lo que expresó que muy bien. Todo muy bien, viene mañana martes y vamos a dar un mensaje en conjunto. En foros de otras entidades 

de la República, el secretario de Gobernación ha lanzado críticas en contra del mandatario estatal a quien ha tachado de actuar con hipocresía 

porque mientras está en contra de la militarización solicita el apoyo de la Guardia Nacional para las tareas de seguridad en el estado. En el 

Congreso de Colima, arremetió contra el emecista a quien se refirió como “Samuelito”. Esa alta clase de doctrina de seguridad nacional a lo 

mejor vale la pena que vaya allá con Samuelito a Nuevo León o con Alfaro a Jalisco. También mucha hipocresía de amigo Samuel García, dijo 

al responder los cuestionamientos de un diputado local sobre la estrategia de seguridad del gobierno federal. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; PROPONE DEBATE ENTRE ASPIRANTES A CANDIDATURA PRESIDENCIAL SOBRE PROYECTO 

DE PAÍS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, propuso debates entre aspirantes a la candidatura presidencial para que 

cada uno exponga su proyecto de país. Yo me imagino que el año entrante, después de mediados del año, organizará Morena debates para que 

cada quien presente lo que quiere hacer, conforme a lo que se espera y ahí ya podremos decir qué pensamos sobre temas específicos en dónde 

puede haber diferencias de criterio y puntos de vista. A 20 meses de las elecciones de junio de 2024, Morena no ha mencionado si habrá algún 

tipo de debate entre sus aspirantes. Hasta ahora lo único fijado es el método mediante el cual se elegirá al que será su segundo abanderado: la 

encuesta. De aprobarse, los debates incluirían a Marcelo Ebrard, a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y al secretario de Gobernación, 

Adán Augusto López, quienes han manifestado su intención por competir en el proceso interno. Sobre si existe una distancia con la jefa de 
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Gobierno a quien se le considera como la que será la principal rival para la presidencia en la contienda de junio de 2024. Marcelo Ebrard dijo; 

Yo la respeto a ella, la conozco desde hace mucho tiempo, fuimos compañeros en el gobierno de Andrés Manuel Lopez Obrador , eso fue 

2002-2005. Adán Augusto Lopez Hernandez, también es un buen tipo. Sobre los enfrentamientos internos que se han registrado entre 

morenistas como el protagonizado entre el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, y la gobernadora de Campeche, Layda 

Sansores, el secretario consideró que son naturales, pero pidió a morena fijar reglas claras para evitar fracturas. En todas las competencias 

políticas vas a tener tensión porque te tienes que diferenciar, eso es natural en todos los procesos políticos. La cuestión es cómo evitas que eso 

llegue a una ruptura. Morena lo que tiene que hacer es fijar con claridad reglas equitativas y respetuosas y hacerlas valer, es lo que yo pensaría. 

Si hay un ataque de alguien contra otro que está usando te habla el partido y te dice, esto no se puede, no puedes atacar a tu contrincante, fijar 

reglas y llevarlas a cabo. Al hablar sobre el rol que tienen las Fuerzas Armadas en el país, el canciller rechazó que la intención sea implementar 

un gobierno de orden militar. El presidente no está concibiendo una sustitución de la administración civil por la administración militar, eso no 

existe, yo estoy ahí todos los días, yo lo veo, eso no es así. Nosotros venimos de una lucha y así es la conformación de este movimiento 

democrática en favor de las libertades y derechos de las personas, no hay una idea de promover una reducción de poner en riesgos esas 

libertades. Recordó que las Fuerzas Armadas llevan años participando en tareas de seguridad pública, pero fue en este gobierno cuando se les 

reguló el marco legal para su participación. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; EN PUEBLA LA RECIBEN MILES DE PERSONAS QUE COREARON “PRESIDENTA, PRESIDENTA” 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dio la conferencia “Políticas Exitosas de Gobierno” en el Centro Expositor. 

Ante miles de personas que fueron trasladadas desde distintos municipios del estado y que corearon “presidenta, presidenta”, Claudia 

Sheinbaum, dijo que en Puebla compartimos nuestras acciones de gobierno en educación, movilidad y conectividad para brindar bienestar a los 

habitantes de la Ciudad. Además, recordamos la importancia de la Reforma Electoral para ahorrar recursos públicos y construir una verdadera 

democracia.  El evento fue organizado por la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), pero buena parte de los asistentes no eran 

estudiantes, sino colonos, ejidatarios y militantes de Morena. Incluso estuvieron presentes Sergio Salomón Céspedes y Antonio Martínez, líder 

del Congreso local y el Secretario de Salud del estado, considerados aspirantes a la candidatura a gobernador por Puebla, así como la dirigente 

estatal de Morena, Olga Lucía Romero Garcí Crespo. Los asistentes a la conferencia llegaron al Centro Expositor, en autobuses que fueron 

estacionados en los alrededores de la zona de Los Fuertes y que procedían de distintos municipios. Sheinbaum destacó acciones emprendidas 

durante su gestión en el gobierno de la Ciudad de México en materia de educación, bienestar y movilidad, entre otros y sobre las políticas que 

ha empujado la presidencia de Andrés Manuel López Obrador. La jefa de gobierno se reunió con el gobernador Miguel Barbosa Huerta para 

firmar un convenio en materia de seguridad.  

 

MINISTRO ARTURO ZALDÍVAR; EN EL PODER JUDICIAL NO SOMOS GOBIERNO, PERO TAMPOCO SOMOS OPOSICIÓN 

 

El ministro Arturo Zaldívar, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), al 

inaugurar la XVII Asamblea General Ordinaria de la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia (AMIJ) con el tema “Justicia para la inclusión 

social en México”, aseguró que el Poder Judicial Federal ha demostrado y seguirá demostrando ser independiente del poder político, pero también 

de los poderes fácticos, no somos gobierno, pero tampoco somos oposición. No nos hemos dejado utilizar y no nos dejaremos utilizar. Nuestro 

único compromiso es con la Constitución y con los derechos humanos. El ministro afirmó que los jueces y las juezas federales no requieren que 

se les defienda en la plaza pública, pues ellos y ellas se defienden todos los días con sus sentencias, y nosotros, el Poder Judicial Federal 

acreditamos todos los días con nuestras sentencias que somos independientes. Aseguró que los juzgadores federales seguirán trabajando 

incansablemente defendiendo los derechos humanos de todas las personas, sobre todo de los grupos más vulnerables, de los olvidados, de los 

invisibles, de los abandonados. Como parte de las actividades de la Asamblea General, realizada de manera hibrida, se llevarán a cabo seis 

mesas de trabajo, un panel de diálogo con Ministras y Ministros del Alto Tribunal; posteriormente, la Ministra Yasmín Esquivel Mossa presentará 

los avances en la implementación del Pacto Nacional por la Justicia de Género y la clausura de estos trabajos estará a cargo del Ministro Jorge 

Mario Pardo Rebolledo. 

 

SENADOR HIGINIO MARTÍNEZ; DEJAR EGOÍSMOS Y MEZQUINDADES PARA GANAR EN 2023 EDOMEX 

 

El senador Higinio Martínez de Morena, en el marco del Primer Informe del diputado Maurilio Hernández, y ante la senadora Delfina Gómez, 

ante la alcaldesa de Tultitlán, Elena García, diputadas y diputados, regidores, ediles de otros municipios y mexiquenses reunidos en la plaza 

principal de esta población, convocó a la militancia de su partido  y simpatizantes en el Estado de México a trabajar para erradicar de raíz aquellos 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

0 

males que han dañado a la entidad. Consideró que es obvio que la gente quiere un cambio en 2023, pero es necesario sumar a todos para ganar 

el próximo año, así como dejar egoísmos, mezquindades e ir en unidad viendo qué necesita la gente y el cambio que pide. Que no quede duda, 

aquí está la presencia de Morena, del PT, y vámonos con todo para que lo que se hace en Tultitlán se vea reforzado en unos meses con lo que 

todos soñamos ver: ese cambio en el Estado de México.  Martínez resaltó que el movimiento de transformación en el Estado de México es la 

suma de la gente que se ha involucrado. Pidió sumar las características de cada liderazgo, incluidas las propias, y las de la gente que no acudió 

al informe, pero está en el movimiento con aportaciones de personales, porque de ese modo se podrá tomar la medida drástica de quitar de raíz 

lo que le ha hecho tanto daño al Estado de México y tenemos siete meses para lograrlo. De Nosotros depende.  

 

DIPUTADO MAURILIO HERNÁNDEZ; RINDE PRIMER INFORME LEGISLATIVO, REFRENDA COMPROMISO CON LA 

TRANSFORMACIÓN DEL EDOMEX 

 

El diputado del Estado de México, Maurilio Hernández González, representante del distrito 11 con cabecera en Tultitlán, rindió su Primer Informe 

de Actividades Legislativas y de Gestión Social ante miles de personas, donde refrendó el compromiso del grupo parlamentario de Morena, del 

cual es coordinador, con la revolución de conciencias y la transformación de la entidad. Durante su cargo impulsó en este primer año 138 

iniciativas y 68 exhortos, que dieron lugar a 29 decretos. En política social, en coordinación con la presidenta municipal de Tultitlán, Elena García 

Martínez, quien a su vez mencionó el compromiso de Maurilio Hernández con la transformación estatal, subrayó la gestión de más de 321 

millones de pesos ante instancias federales y estatales para el desarrollo de obra pública en 15 colonias de este municipio. Ante los senadores 

Delfina Gómez Álvarez e Higinio Martínez Miranda, así como de Eva Pareja de Hernández, presidenta de la Unidad de Asistencia Social del 

Congreso local, el legislador destacó el trabajo de las y los diputados de Morena para concretar una lucha de 200 años a través de la Cuarta 

Transformación que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador. En presencia de la dirigente estatal y del secretario general de 

Morena en la entidad, Martha Guerrero Sánchez y el diputado Nazario Gutiérrez Martínez, respectivamente, así como de Sergio García Sosa, 

coordinador legislativo del PT, agregó que la agenda legislativa de Morena se ha enfocado a siete ejes, entre estos el fortalecimiento municipal 

y el combate a la corrupción en concordancia con el actual proyecto de Nación. Sobre la Modernización legislativa, aseguró que se requiere una 

nueva Constitución, ya que consideró que es la única forma de dar paso a la transformación real, propuesta que, explicó, fue impulsada por el 

senador Higinio Martínez y que se encuentra en la tercera etapa de Parlamento Abierto con el análisis de 800 iniciativas y la participación de 3 

mil parlamentarias y parlamentarios de la sociedad civil. Sobre el desarrollo agrario, urbano y medio ambiente destacó la aprobación de la 

iniciativa para la protección del maíz nativo, mientras que en desarrollo metropolitano se han enfocado a resolver problemáticas de la megalópolis 

como la inseguridad y el transporte.  En materia social, mencionó que se ha apoyado en el trabajo de la UAS que encabeza Eva Pareja, que 

este año ha otorgado casi 16 mil 200 consultas, así como en la Oficina de Atención Ciudadana de Tultitlán en la que atendieron a una población 

de 6 mil 391 personas, así como la organización de 100 talleres en beneficio de más de 4 mil personas. El legislador agradeció el trabajo de cada 

una de las y los legisladores de Morena, especialmente de su esposa por el trabajo social en la UAS, y del senador Higinio Martínez, además 

de reconoció la importancia del municipio de Tultitlán, que se han convertido en uno de los municipios emblemáticos de la 4T del Estado de 

México. 

LULA DA SILVA; GANA POR UN ESTRECHO MARGEN A BOLSONARO Y VUELVE AL PODER 

 

Luiz Inácio Lula da Silva ganó por un estrecho margen las elecciones de Brasil, según el Tribunal Superior Electoral, y regresa al poder tras 

superar a Jair Bolsonaro. El Tribunal consideró ganador a Lula porque la elección está matemáticamente definida. Con más del 99% del 

escrutinio, Lula suma el 50,84% de los votos por el 49,16% de Bolsonaro. En la primera vuelta, el actual presidente obtuvo una ventaja inicial 

que luego recuperó su rival, algo que se repitió ayer domingo. Eso se debe a que los votos del noreste, bastión de Lula, se contabilizan más 

tarde. Lula, de 77 años, superó en más de dos millones de votos a Bolsonaro y regresa así al poder que ocupó de 2003 a 2011 y después de 

pasar 19 meses en prisión por corrupción, condena que luego fue anulada. La elección se produjo en un clima de tensión por la polarización 

entre dos candidatos antagónicos. Bolsonaro, exmilitar de 67 años, buscaba la reeleción presidencial apelando a los valores ultraconservadores 

de derecha, mientras que su rival, Lula, fue sindicalista y es uno de los grandes representantes de la izquierda de América Latina. Lula superó 

las dudas que genera el pasado de corrupción que rodeó sus años de gobierno, los cuales, sin embargo, son recordados por muchos con 

nostalgia por las buenas cifras económicas y las políticas sociales que puso en marcha. 
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